

LE FONDS DE DOTATION DU CRÉDIT MUTUEL ARKÉA LANCE SON PREMIER APPEL À PROJETS “SPORT ET TERRITOIRES”

Brest, le 19 juin 2024 - Après son lancement officiel en janvier 2024, le Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa annonce son premier appel à projets intitulé “Sport et territoires”. Doté d’une enveloppe de 120 000 euros, ce concours s’adresse aux structures implantées principalement sur les territoires des fédérations du CMB et du CMSO. Entre 5 et 10 projets seront sélectionnés par un jury parrainé par Matthieu Jalibert, joueur international et demi d’ouverture de l’Union Bordeaux Bègles, équipe de rugby sponsorisée par le Crédit Mutuel Arkéa.

Le Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa a choisi deux thèmes fortement liés à l’histoire du groupe coopératif et mutualiste pour définir son premier appel à projets. Intitulé “Sport et territoires”, ce concours, ouvert aux candidatures **du 19 juin au 10 septembre 2024**, est réservé aux associations loi 1901, aux entreprises de l’économie sociale et solidaire de moins de 10 salariés, aux structures coopératives et aux collectivités territoriales.

Les projets présentés devront s’inscrire dans le domaine du sport, quelle que soit la discipline, et viser **un impact sur la vitalité locale ainsi qu’un impact sociétal** (éducation, inclusion, handicap, santé, ou encore réinsertion). Au travers de cet appel à projets, le Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa souhaite soutenir des projets sur les territoires historiques du groupe, ceux des fédérations du CMB et du CMSO.

Un jury parrainé par un sportif de haut niveau



L’appel à projets “Sport et territoires” sélectionnera **entre 5 et 10 projets pour une enveloppe totale de 120 000 euros**. Le jury de sélection des projets sera composé de sept membres du Conseil d’administration du Fonds de dotation, dont Sophie Violleau en sa qualité de Présidente du Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa, de plusieurs administrateurs du Crédit Mutuel de Bretagne et du Crédit Mutuel du Sud-Ouest, ainsi que de la Déléguée générale du Fonds de dotation, Bérengère Banquey.

Le jury comptera aussi comme parrain un sportif de haut niveau : **Matthieu Jalibert, demi d'ouverture de l'Union Bordeaux Bègles et joueur international**. Cette équipe, qui est sponsorisée par le Crédit Mutuel Arkéa, vient illustrer l'ambition de cet appel à projets : agir concrètement via la mise en œuvre de projets sportifs au niveau local en faveur de la vitalité des territoires et de la solidarité.



"L'objectif du Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa est de favoriser la solidarité et le bien vivre, ici et maintenant. En nous concentrant sur la thématique du sport au cœur des territoires, nous avons souhaité mettre en avant des structures locales qui travaillent en proximité avec leurs bénéficiaires, dans la continuité de notre ancrage territorial en Bretagne et dans le Sud-Ouest. Ce premier appel à projet vise donc à accompagner les projets sportifs qui créent du lien au niveau local et qui prennent en compte différents enjeux sociétaux. Le Crédit Mutuel Arkéa, par la voix de ses administrateurs et de ses sociétaires, mais aussi via l'action de ses caisses locales, est en effet convaincu que le territoire joue un rôle central dans les transitions de demain et que le sport constitue un moyen fédérateur pour agir en faveur de l'inclusion. Nous sommes ainsi impatients de découvrir, avec l'ensemble du jury, les projets qui seront, à n'en pas douter, aussi divers qu'engagés."

Sophie Violleau, Présidente du Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa, Vice-Présidente du Crédit Mutuel Arkéa et Présidente du Crédit Mutuel du Sud-Ouest

"Le lancement du Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa s'inscrit dans le prolongement de notre histoire mutualiste et solidaire. Et ce premier appel à projets apporte justement une nouvelle preuve concrète du soutien apporté par notre groupe, ses entités et ses fédérations, à celles et ceux qui font vivre cette solidarité au quotidien au cœur de nos territoires historiques que sont la Bretagne et le Sud-Ouest. L'angle du sport n'est pas anodin, car nous sommes convaincus que l'activité sportive constitue un vecteur solide pour bâtir collectivement une société plus inclusive, en touchant aussi à des enjeux qui sont chers à notre groupe en tant qu'entreprise à mission, tels que le handicap, la réinsertion ou encore la santé. Cette conviction s'illustre par ailleurs au travers des activités de

sponsorings du Crédit Mutuel Arkéa et je remercie vivement Matthieu Jalibert, un sportif issu d'une équipe soutenue avec passion par notre groupe, pour le parrainage de cet appel à projets."

Julien Carmona, Président Crédit Mutuel Arkéa et du Crédit Mutuel de Bretagne

"Je suis fier de parrainer cet appel à projets aux côtés d'un des sponsors majeurs de l'UBB. Le sport n'est pas simplement une passion pour moi, c'est une véritable source d'inspiration et de motivation quotidienne. Il incarne des valeurs profondes auxquelles je suis intensément attaché. Mais au-delà du terrain, je crois fermement qu'il est crucial de soutenir les territoires et les projets locaux, car c'est là que se construisent les véritables histoires de réussite et de solidarité et c'est pour ça que le thème du premier appel à projets du Fonds de dotation me parle tout particulièrement. La Gironde est un exemple éclatant de cet engagement passionné pour promouvoir un accès inclusif au sport, et je suis convaincu que cette même détermination anime la Bretagne, l'autre région visée par cet appel à projets. Je suis impatient de découvrir les initiatives présentées par les candidats et vous invite vivement à participer."

Matthieu Jalibert, rugbyman pour l'Union Bordeaux Bègles

À propos du Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa

Avec une enveloppe annuelle de 3,6 millions d'euros, le Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa vise à **renforcer et élargir les activités de mécénat et de solidarité du groupe bancaire coopératif**, en complément des dispositifs des Solidarités pilotés et gérés par les fédérations et caisses locales du Crédit Mutuel de Bretagne et du Crédit Mutuel du Sud-Ouest. Dans la continuité de **la qualité d'entreprise à mission du Crédit Mutuel Arkéa**, ce Fonds de dotation soutient, principalement sur ses territoires historiques de Bretagne et de Nouvelle-Aquitaine, les familles en difficultés ainsi que les associations d'intérêt général.

Le Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa s'appuie pour ce faire sur une **organisation décentralisée**, au plus proche du terrain et dans le même esprit que les principes de gouvernance du groupe, puisque le Conseil d'administration du Fonds de dotation, présidé par Sophie Violleau, Présidente du Crédit Mutuel du Sud-Ouest et vice-Présidente du Crédit Mutuel Arkéa, délègue ses pouvoirs à des comités territorialement compétents qui ont pour rôle de référencer les bénéficiaires potentiels sur leurs territoires.

Pour en savoir plus sur [l'appel à projet 2024 du Fonds de dotation du Crédit Mutuel Arkéa](#)
Pour en savoir plus sur le [Fonds de dotation de Crédit Mutuel Arkéa](#)



Suivez l'actualité du Fonds de dotation sur [LinkedIn](#)

À propos du groupe Crédit Mutuel Arkéa

Le groupe coopératif Crédit Mutuel Arkéa est composé des fédérations du Crédit Mutuel de Bretagne, du Sud-Ouest et de leurs caisses locales adhérentes, ainsi que d'une quarantaine de filiales spécialisées (Fortuneo, Monext, Arkéa Banque Entreprises et Institutionnels, Arkéa Investment Services, Suravenir...). Il compte plus de 11 400 salariés, 2 600 administrateurs, plus de 5,1 millions de sociétaires et clients dans la bancassurance et affiche un total de bilan de 191,6 milliards d'euros.

Premier groupe bancaire à se doter d'une Raison d'être en 2019, le Crédit Mutuel Arkéa est devenu une entreprise à mission en 2022 et s'engage au travers de son plan stratégique "Transitions 2024" à pratiquer une finance au service des territoires et de leurs acteurs afin de se positionner comme le partenaire financier agile et innovant des transitions d'avenir.

Présent sur l'ensemble du territoire national, le Crédit Mutuel Arkéa a fait le choix de maintenir ses centres de décisions en région. Il est un acteur majeur de la création d'emploi sur ses territoires, et s'appuie sur une dynamique de recrutement continue. Le groupe a acquis la conviction que le développement local ne peut se faire qu'en alliant le financier et l'extra-financier. C'est la raison pour laquelle Crédit Mutuel Arkéa est la première banque française à avoir développé une méthode inédite de calcul de la performance globale. Cela lui permet de prendre en compte l'ensemble des impacts financiers, sociaux, sociétaux et environnementaux de ses activités et celles de ses parties prenantes.

Contact presse : Solen Deltour - 06 30 80 38 78 - solen.deltour@arkea.com



Suivez-l'actualité du Crédit Mutuel Arkéa sur les réseaux sociaux

cm-arkea.com